

LISTOS LOS PLANES PARA LA RECONQUISTA DE SINGAPORE Y BURMA



SIR LOUIS MOUNTBATTEN

Lord Louis Mountbatten, comandante en Asia de las fuerzas aliadas, ha ultimado los preparativos para una gran ofensiva contra los nipones.— El 5o. Ejército logra un avance de 7 kilómetros, y ocupa da estratégica población d Alife.—Desde aquí podrá ser bombardeada la nueva línea de defensa alemana.—Anoche se produjo un formidable combate por la posesión de las islas del Do-decaneso.—Un vastísimo plan para sabotear las instalaciones de Gibraltar fué descubierto, siendo numerosas la personas arrestadas. Los patriotas yugoeslavos logran penetrar en territorio húngaro, por el Danubio, después de ocupar cuatro importantes poblaciones

CHUNGKING, 22, UP. — El almirante lord Louis Mountbatten supremo comandante aliado en el sureste de Asia regresó a India después de perfeccionar los planes para la reconquista de Burma y Singapore. Lord Mountbatten conferenció con los líderes militares americanos y chinos durante cinco días.

DANADA UNA DE LAS MAS GRANDES MINAS DE HIERRO DE EUROPA

LONDRES, 22, UP. — Los yugoeslavos partidarios del general Tito causaron enormes daños a una de las más importantes minas de hierro en Europa en una

batalla contra fuerzas nazis en las montañas de Bosnia según informa un comunicado.

PROYECTIL DE GRAN PODER INVENTADO LOS ALEMANES

ESTOCOLMO, 22.—(UP).— Fotografías aparecidas en la prensa berlinesa revelan las características de una nueva bomba fabricada por los alemanes, de gran efecto vertical, para ganar en profundidad. El diario Lokal Anzeiger afirma que en los ensayos quedó demostrado el terrible poder del nuevo proyectil y acompaña un grabado en el que se ve un cráter de relativamente pequeñas dimensiones

nes y una acción subterránea enorme todo rodeado de una nube blanca.

MOECU, 22.—(UP).—informaciones del frente anuncia que la resistencia alemana revela indicios de desmoronamiento en Melitopol y que las posiciones alemanas a Inorte de Kri voi Rog han perdido toda serolanza de un frente organizado. Las fuerzas rusas tienen ya en su poder toda la ciudad de Melitopol excepto un sector de la parte que todavía está en manos de los alemanes según io anuncian las últimas informaciones del frente.

Primera convención colectiva de Trabajo.—

Va a ser solicitada por parte del Sindicato Nacional de Artes Gráficas

La Primera Convención Colectiva de Trabajo va a ser solicitada por parte del Sindicato Nacional de Artes Gráficas. Por tal motivo, dicho Sindicato estudiará el asunto en asamblea que se ha de celebrar el próximo domingo, a las tres de la tarde. Será planteada, conforme se nos ha (Pasa a la página OCHO)

ULTIMA HORA

ASESINADO EL GENERAL VON SCHAUMBURG, GOBERNADOR GENERAL ALEMAN DE PARIS

LONDRES, 22, UP.— Un comunicado expedido por el cuartel general de los francotiradores y partidarios de Francia que acaba de recibirse en la oficina del Comité Francés de Liberación nacional dice el general Von Schauburg gobernador general alemán de París ha sido muerto por los patriotas franceses.

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

NO ABANDONARA EL VATICANO PIO XII.—

Pide a todos los beligerantes que Roma debe ser considerada ciudad abierta

MADRID, 22, UP. — El Papa ha reiterado su decisión de no abandonar el Vaticano bajo ninguna circunstancia según informa (Pasa a la Octava PAGINA)



PIO XII

Parte mañana para aquel puerto el Secretario General de la CTCR para solucionar las diferencias ha bidas últimamente entre algunas compañías de navegación y los trabajadores navieros

En el tren ordinario de pasajeros partirá mañana con destino a Puntarenas el Secretario General de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, don Rodolfo Guzmán, con el objeto de intervenir en la solución del serio conflicto obrero que está a punto de estallar en aquel puerto, entre algunas empresas navieras y sus obreros y trabajadores.

Hasta el momento, no nos ha sido posible obtener mayores detalles de esta situación, pues los trabajadores navieros, según pa (Pasa a la Octava PAGINA)

DON RAUL VELAZQUEZ Y DON FERNANDO ASCH DENUNCIAN EL LEVANTAMIENTO DE LAS LINEAS DE TRANVIAS EN LA ZONA DE LIMON

ESTA MAÑANA RECIBIO LA SECRETARIA DEL CONGRESO UN EXTENSO TELEGRAMA EN QU LOS DOS CITADOS DISTINGUIDOS CIUDADANOS DAN CUENTA DEL HECHO

El Congreso de la República aprobó en tercer debate la ley que declara de utilidad pública los tranvías de la zona bananera del Atlántico, faltando únicamente el refrendo del Ejecutivo para que este proyecto entre en vigencia.

Mientras tanto, informes recibidos por las autoridades en esta capital, denuncian el hecho de que las instalaciones y vías se están levantando, pretendiendo

se burlar, en esta forma, los efectos de la ley para cuando esta entre en vigencia.

En la mañana de hoy, se puso en conocimiento del Congreso, por medio de un telegrama que firman don Fernando Asch y Raúl Velázquez, el levantamiento de rieles de los tranvías que se está llevando a cabo en diferentes fincas y ramales de la zona de Limón.

FUERTE DEPOSITO HACE LA TEXAS CO POR DERECHOS DE IMPORTACION DE GASOLINA

€ 72,172.44 enteró en la administración principal de Rentas con ese propósito

Esa suma se traspasó al Banco Nacional para aterción de los bonos de carreteras

Esta mañana la Texas Co. depositó en la administración principal de rentas la suma de € 72,172.44 para pagar derechos de importación de gasolina y aceite diesel, siendo esta una de las más elevadas sumas que con ese motivo han sido percibidas por el ejecutivo.

Esta cantidad fue traspasada por el Banco de Costa Rica al Banco Nacional, para atender el servicio de bonos de carreteras. Por concepto de importación de combustibles, está percibiéndose como en épocas anteriores, una las señoras y señoritas que no

CONFLICTO OBRERO en PUNTARENAS

CANCELO SU VIAJE EL Canciller FERNANDEZ

Para hoy se le esperaba en esta capital; en la mañana de hoy se nos avisó que ya no vendría a Costa Rica

Para esta mañana se esperaba en esta capital al señor ministro de relaciones exteriores de Chile, doctor Joaquín Fernández y Fernández, quien se encuentra en Balboa en estos momentos.

Sin embargo, esta mañana se nos informó oficialmente que ya no vendría a Costa Rica el canciller chileno.

Pero después, desde Balboa, la United Press nos confirmó la noticia en la siguiente forma:

BALBOA, 22, UP. — Se informa que fue cancelado el viaje del canciller chileno Fernández y Fernández a Costa Rica.

Lo que sentimos mucho.



DON JOAQUIN FERNANDEZ

HORROROSAMENTE HERIDO

Recogen a un campesino bárbaramente herido en la Carretera a Cartago, más allá de Tres Ríos

Isaías Pérez, el herido, refiere como le sucedió este brutal percance de sangre

Temprano del día fuimos informados de un espantoso hecho de sangre que ocurrió en la carretera a Cartago, más allá de Tres Ríos, en un sitio que aún

no ha sido determinado con exactitud. Según lo entendemos, un automóvil particular recogió a Isaías Pérez, agricultor, de dicha Pasa a la Página DOS

ESTE ES UN HOMENAJE SIMBOLICO

Alrededor del futuro Presidente de Costa Rica tom en adiento, para zgasajarlo, patronos y trabajadores. Dijo el Diputado don Manuel Mora, Jefe del Partido Vanguardista Popular, al tomar la palabra en el homenaje que anoche le ofrecieron a él y a don Teodoro Picado, los operarios y patronos de la Zapatería Molina

Prometemos no abandonarle el Poder a los representantes de las fuerzas retrogradadas; prometemos que el Poder nunca salga de las manos de los representantes genuinos del progreso democrático dijo el Licenciado don Teodoro Picado

En las horas de la noche de ayer, los patronos y operarios de la acreditada zapatería de Enrique Molina se reunieron en el

amplio comedor de la Pensión Meza, para ofrecerles un homenaje, que consistió en una succulenta comida, a los jefes de los

partidos Republicano Nacional y Vanguardia Popular, licenciado don Teodoro Picado — candidato (Pasa a la página OCHO)

Abra los ojos Los COSTARRICENSES!!

Pónganse en guardia los ciudadanos conscientes ante las maniobras de los enemigos de la República. Obsérvese cómo el Cortesismo está torciendo mañosamente los sistemas de propaganda electoral para convertir su campaña en un movimiento claramente subversivo.

Cuál es el objetivo que persigue el cortesismo con la propalación de noticias falsas y sensacionales CANARDS alarmistas?

Lean los costarricenses las últimas "bolas" echadas a rodar por el cortesismo en los últimos días:

- Paralización de los trabajos de la Carretera Panamericana, por que el Gobierno Norteamericano adversa la política social del Dr. Calderón Guardia;
- Paralización de las obras del "Instituto Tropical" de Turrialza por las mismas razones.
- Salida urgente del Presidente Calderón Guardia hacia los Estados Unidos de América;
- Que en los sucesos de Heredia, la policía había matado a doce personas y herido a noventa y dos. (Noticia dada por la "Estación Titania");
- Que el Excmo. Sr. Arzobispo Sanabria abandonaba el país;
- Detención del señor Designado don Jorge Hine en Heredia;
- Que el Gobierno Norteamericano rompería relaciones con Costa Rica si no se cambiaba el rumbo a la política social de Nuestro Gobierno;
- Que el Gobierno de Costa Rica congelaría el 20% de los depósitos bancarios.

Todo resultó falso, todo era mentira, producto tan sólo de la perfidia y mala fe del cortesismo en derrota!

PERO VOLVEMOS A PREGUNTAR:

Qué persigue el cortesismo con esa criminal labor?

PUES SENCILLAMENTE:

PROVOCAR EL ESTADO DE ALARMA EN EL PAIS Y PREPARAR ASI LA ANARQUIA DE LA REPUBLICA PARA ROMPER LA PAZ DE COSTA RICA CREYENDO QUE ASI PUEDEN SALVARSE DE LA INEVITABLE DERROTA A QUE ESTAN CONDENADOS!

Pero se olvidan, esos malos costarricenses, que el pueblo está de pie, que el "Bloque de la Victoria" sabrá defender la paz y las conquistas de Costa Rica con la fuerza que nos da el respaldo popular y que no prosperarán en nuestra tierra los sistemas del "quinta-columnismo" que puso en práctica Hitler para ensan grentar el mundo.

GRAVE ATROPELLO

Tuvo lugar esta mañana en la esquina de la California. El camión 936 se va contra una carreta hiriendo a uno de los bueyes en un costado

Fuimos informados de que esta mañana a eso de las ocho y cuarenta, en la esquina de La California, ocurrió un grave atropello cuando el camión que lleva el número de placa 936, se fue contra una carreta que conducía don Tomás Murillo. El choque fue bastante violento, resultando uno de los animales herido en uno de sus costados, al parecer produciéndole una fractura bastante grave.

El asunto es estudiado en la Dirección General de Tránsito, a la cual dietaminará para sentar las debidas responsabilidades legales.

UNIVERSIDAD ENFRENTASE HOY AL LICEO

Seminario Jugará contra U. S. E. D. Ticos en el encuentro preliminar a las 8 de esta noche en el Estadio Mendoza

Esta noche se enfrentarán en el "Ipor" del estadio Mendoza los poderosos quintetos de la Universidad y del Liceo de Costa Rica. Este sensacional y reñido evento basquetbolístico, disputándose el magnífico trofeo "Coca Cola" en la serie patrocinada por la Federación Nacional de Basquet Ball.

El encuentro preliminar entre el Seminario y el "Ticos" fue dedicado como homenaje de simpatía a la gentil y agraciada dama norteamericana Miss Barbara Kerstain, madrina del five "Ticos".

DOBLE CHOQUE

Un ciclista, al mismo tiempo, choca con dos automóviles, hiriéndose una pierna

A las diez y media de la mañana, conforme el parte puesto ante la Dirección General de Tránsito, ocurrió en la calle segunda, entre las avenidas Central y primera, cuando la bicicleta registrada bajo el número de placa 3285, conducida por Ramón Sevilla, chocó primeramente con el carro 1787, arrugándole un guardabarros y vendos luego contra otro automóvil, el 492.

A consecuencia del doble choque, parece que el ciclista resultó con una herida en la rodilla de la pierna derecha.

HORROROSAMENTE

(Viene de la Primera PAGINA) carretera, donde estaba tumbado y sangrando en forma alarmante.

Presenta el herido tremendos cortas, hechos por un machete en el hombro, los brazos y otro en la oreja, el cual parece ser el más peligroso.

Pérez refiere que él iba a noche hacía su casa, cuando vió que le esperaba a la orilla del camino un jurado enemigo suyo, el cual desde hace algunos años viene provocándolo. Naturalmente, el combate entre ambos se entabló, quedando el herido de la manera que fue recogido de la carretera. Dice que su contrincante también resultó con algunos cortes que él le propinara, pero se niega a revelar su nombre.

4 POBLACIONES CAEN EN PODER YUGOESLAVO

LONDRES, 22. UP. — Los patriotas yugoeslavos han ocupado las ciudades de Bosansk, Dubica y Ijublja según el comunicado del ejército de liberación que anuncia también la ocupación de la isla dalmata de Chipanj. La primera de las poblaciones nombradas se encuentra sobre el río UNA y la segunda se encuentra a 13 kilómetros de Prijedor. La isla Shipanj está cerca de la ciudad costanera de Duvronje.

Simpatizantes y militantes de VANGUARDIA POPULAR

Sección de San José.

TODOS LOS ASUNTOS DE INCLUSIONES Y TRASLADOS DE CIUDADANOS PARA EFECTOS ELECTORALES SE ATENDERAN EN EL PARTIDO TODOS LOS DIAS DE 2 A 5 DE LA TARDE EXCEPTO LOS SABADOS.—TODAS LAS NOCHES DE 7 A 9 DE LA NOCHE EXCEPTO LOS SABADOS.

Comité Seccional de San José.

CAMPO CEDIDO

Aclarando una información sobre la muerte de Rafael Florez Quesada

San José, Octubre 21 de 1943.
Señor Director del Periódico

ULTIMA HORA.
San José.

Muy señor nuestro:

En relación con la crónica aparecida en su periódico de ayer, queremos hacer las siguientes aclaraciones:

El accidente sufrido por Rafael Flores Quesada el 18 de Octubre a las nueve de la mañana en la ciudad de Cañas fué gravísimo, y sin embargo, no se le prestó el apoyo necesario para tratar de salvar esa valiosa vida que se perdía. Testigos presenciales del hecho, como lo son sus propios compañeros de trabajo, entre ellos Eduardo Zamora, quien acompañó al herido hasta San José, por falta de un enfermero que lo cuidara, dicen que el día 18 llegaron dos aviones a Cañas y no alzaron al herido para traerlo a San José, no obstante que se le estaba pagando el valor del pasaje que se cobrara. Permaneció Rafael todo ese día en el Hospital de Emergencia de Cañas, dándole los cuidados que se podía.

El día 19 el Banco Nacional de Seguros puso un avión expreso para el traslado del herido, que seguía siendo de extrema gravedad. Según nos informaron ahí mismo, ese avión debía salir del Aeropuerto de la Sabana a las 8 de la mañana, hora a que se citó el enfermero del Banco, con quien estuvimos conversando a las once de la mañana, y quien se mostraba molesto por la burla de que había sido objeto, pues estuvo esperando nada menos que tres horas, sin que al final hiciera el viaje.

El avión no salió. Se habló al avión de Las Vueltas para que pasara por Cañas a recoger un herido, con el resultado que este avión no llegó a San José sino a las 12 y 50 minutos del día, perdiéndose muchas horas de un modo lamentable, que eran preciosas para salvar la vida de nuestro pariente. Tan cierta es la negligencia de la Compañía de Aviación en esta ocasión, que el avión de Las Vueltas tuvo tiempo de hacer todos sus mandados, inclusive bajar en Puntarenas, dejando y alzando paquetes, y el herido murió en la travesía. Esta es la clase de servicios que por enfermos de extrema gravedad presta la Compañía TACA. En este caso hubo un pésimo ser-

vicio de parte de ellos, que nos causó innumerables atrasos, y nos dejó con la pena muy honda de saber que Rafael Flores Quesada murió sin que se intentara salvarlo. Esta es una verdad de las cosas sobre el avión que "rápidamente embarcó al herido para trasladarlo a esta capital".

También queremos aclarar el punto de que el Alcalde Primero Penal de la Provincia de San José estuvo a la llegada del cuerpo. Este señor no se presentó al lugar del arribo sino hasta tres largas horas después, o sean las 4 de la tarde. Durante todo ese tiempo nosotros no pudimos sacar el cadáver para conducirlo a la casa, y no se pudo tampoco

celebrar el sepelio sino hasta ayer. Todos estos hechos y otros que tenemos para publicar, caso de negarse el Banco Nacional de Seguros a indemnizar a la pobre madre del extinto, nos hacen llamar la atención del público para que esté alerta, con esta clase de empresas extranjeras que vienen a llevarse el oro, haciendo malos servicios, que dan la preferencia a la carga para economizar un viaje que estaba pagado como expreso, y en el cual se duró nada menos que cinco horas. Una demostración de tal rapidez es asombrosa.

Por la familia doliente,
LUIS VARGAS Q.

6 RESES ROBOSE un MERODEADOR

HASTA DOS DIAS DESPUES FUE CAPTURADO EN ZAMORA DE MIRAMAR

Un comunicado del resguardo de Miramar puso en nuestro conocimiento un acto de merodeo en grande, que fue descubierta hace dos días.

Parce que la denuncia fue puesta el martes anterior. Seis reses habíanse desaparecido al señor Hipólito Limarco. Puestos sobre su pista los guardas, lo-

graron detener a un sujeto que responde al nombre de Noé Rodríguez, en cuyo poder se encontraron los semovientes.

Tanto éstos como el merodeador fueron puestos a las órdenes de las autoridades respectivas junto con el informe correspondiente.

CARLOS MORA POVEDA
CORREDOR JURADO — COMISIONISTA
(Para negocio rápido)
— TELEFONO 3870 — AP. 437 —

COMO EL PARTIDO CORTESISTA VIENE DICRIENDO QUE EL PAIS ESTA CON SU CANDIDATO Y QUE CUENTAN CON UNA ABRUMADORA MAYORIA EN TODA LA REPUBLICA, LES OFRECEMOS ESTA MAGNIFICA OPORTUNIDAD PARA QUE DEMUESTREN QUE TIENEN FE EN LO QUE AFIRMAN, PROPONIEN- DOLES LA SIGUIENTE APUESTA:

Cien Mil Colones

₡ 100.000

A QUE EL LICENCIADO
DON TEODORO PICADO,
OBTENDRA MAYOR NUMERO DE VOTOS QUE DON LEON CORTES EN LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES DEL 13 DE FEBRERO DE 1944.

El cheque por cien mil colones (₡ 100.000.00) debidamente certificado cuya foto ofrecemos, está en poder de don Víctor M. Brenes, en el Almacén de Tejidos de Brenes, S. A.

PRODUCTOS FARMACEUTICOS CUBANOS SE OFRECEN

George A. Vault gerente de los Laboratorios Nutril S. R. de La Habana se dirige a este respecto a la Cámara de Comercio

Desea rombrar a una firma responsable y seria como su distribuidora

En la Cámara de Comercio se decidió esta mañana una comunicación del señor George A. Vault, de la Habana, gerente de los Laboratorios Nutril S. A., en la cual expresa su deseo de contar con una firma distribuidora en Costa Rica de sus productos.

Ellos están en condiciones de suministrar toda clase de productos químicos y farmacéuticos y quieren contar con los servicios de una casa seria y responsable con experiencia en esta línea de negocios, a fin de que se haga cargo de la representación. Cualquier interesado en la secretaría de la Cámara podrá obtener mayores informes.

No. B 217675

SAN JOSE, C.R. Septiembre -22-

BANCO DE COSTA RICA

PAGUESE A LA ORDEN DE _____ O AL PORTADOR

_____ COLONES

ALMACEN DE TEJIDOS, BRENES, S. A.

₡ 100,000.00

GERENTE



REPRESENTANTE DE LOS PARTIDOS

EL LICENCIADO DON TE

Republicano Nacional y

HABLARA MAÑANA SABADO, DE 8 A

LA VOZ DE LA

Hará importantísimas declaraciones

REDADA CONTRA LOS JUEGOS PROHIBIDOS POR ALLANAMIENTO ACUSADO UN CASERO

Ha comenzado a llevar a cabo el resguardo de Alajuela, habiendo caído de primer momento en poder de las autoridades un garito en el cual se encontraban dos menores de edad

Continuará la campaña aun contra casas particulares donde se sabe que se juega en toda forma y a donde asisten mujeres a perder sus pocos dineros

El resguardo de Alajuela, bajo las órdenes del coronel don Fernando Fernández, ha comenzado en estos días una verdadera redada contra los juegos prohibidos en la ciudad de Alajuela.

De primer momento, el resguardo cayó sobre un garito en el cual se encontraban dos menores de edad. Dinero, churu-

cos y demás están ahora confiscados y el asunto se halla en manos de la autoridad judicial respectiva.

La campaña contra el juego se intensificará, llevándose a cabo su efecto aún contra casas particulares sospechosas, donde se juega en toda forma y a donde concurren también mujeres a perder sus pocos dineros.

GRAN BAILE EN ATENAS

Hemos recibido la siguiente invitación que mucho agradeceremos:

El Centro Social de Atenas tiene el honor de invitar a usted al gran baile que dará el 23 de los corrientes, a las 20 horas, en sus amplios salones y con motivo de celebrarse la Fiesta Patrona. Atenas, octubre de 1943.

Ante el alcalde segundo penal de esta ciudad fue formulada ayer una acusación por allanamiento contra un conocido industrial de panadería que, sin permiso de su inquilino, allanó sus habitaciones, sacando a la calle los muebles y enseres de los habitantes de la casa y depositándolos luego en una bo-

lega vecina.

La inquilina perjudicada, a su regreso de Quepos, encontró aquel cuadro desolador que presentaba su casa, apresurándose a denunciar el hecho a la autoridad judicial citada que está instruyendo ya la correspondiente sumaria.

Grandes lavados en el Barrio de Los Angeles

LOS AGUACEROS TORRENCIALES DE LOS ULTIMOS DIAS HAN PROVOCADO EN CARTAGO GRANDES LAVADOS EN TODA ESA BARRIADA

De Cartago se nos ha informado que los últimos aguaceros han sido en tal forma torrenciales, que han provocado grandes lavados en toda la barriada de Los Angeles, donde las alcantarillas han saltado formando verdaderas corrientadas.

Al respecto, publicamos una comunicación que se ha servido hacernos un vecino de aquella localidad:

San José, 18 de Octubre 1943.
Señor Director de ULTIMA HORA.
Me permito por este medio de

MAÑANA PARA LOS EE. UU.

Mañana se ausenta por la vía aérea rumbo a los Estados Unidos de Norte América la estimable señora madre del doctor don Rafael Angel Núñez. ULTIMA HORA le adelanta su atento saludo de despedida.

cabida en su interesante vespertino a una justa queja que como Cartaginés y contribuyente creo tener derecho.

Los aguaceros torrenciales que han venido cayendo en Cartago en los últimos días de la semana próxima pasada han hecho grandes lavados en el terreno donde está mi casa de habitación en el "Barrio de Los Angeles" pues las alcantarillas que recogen las aguas de toda esa barriada no son suficientes para recoger todo el caudal que corre de Norte a Sur de la ciudad. Y desde luego constituyen un grave peligro para personas y viviendas, prueba de dicha queja es que durante el aguacero que cayó el día 17 de Octubre último estuvo a punto de inundarse mi casa de habitación si no hubiera sido por un trabajo que hice yo mismo durante el aguacero. Quedaré altamente agradecido por dar cabida a tan justa queja.

Atto. S. S., Eusebio Solano R.

CONVOCATORIA

Se convoca urgentemente a los socios accionistas del COSTA RICA COUNTRY CLUB a una reunión que se celebrará en el local del Club en San Rafael de Escasú a las TRECE horas del sábado 23 de los corrientes para discutir importantes asuntos de orden interno.

MANUEL JIMENEZ DE LA GUARDIA,
Secretario.

EL DIPUTADO DON MANUEL

JEFE DEL PARTIDO VANGUARDISTA

HABLARA ESTA NOCHE DE 6.30 A 7.30 DESDE "LA VOZ DE LA PATRIA"

También el profesor DON CA



TEODORO PICADO

y Vanguardia Popular

8 A 9 DE LA NOCHE, DESDE

LA VICTOR

es de la actualidad nacional.

POSTAL PARA LOS CORTES

Yo nunca en mi vida, y de ello me vanaglorio, he sido amigo de esa familia. Y menos después que quité a Claudio de Administrador del Ferrocarril, y menos después que le quité la casa y mucho menos después que por mi intervención no se llevó Max Cortés unos muebles de los Talleres del Ferrocarril para casarse en Cartago. Y para que existan más motivos, me voy a permitir como fiscal ad-honorem, pedirle y exigirle a Jorge Cortés, que devuelva todos los aparatos de Ingeniería de pertenencia del Ferrocarril al Pacífico. Si Usted me los trae ya sin necesidad de apelar a la fuerza pública, le doy en recompensa un recibo que está en mi poder con su firma. Si no me los entrega, tendré necesidad de valerme de León su tío que tiene tantos bríos, para ver si de esa manera vuelven al lugar que les corresponde. Debo decirle al público que los aparatos que Jorge Cortés tiene su poder, valen la bicoca de DIEZ MIL COLONES. Supongo yo que todos estos señores creyeron que la República era patrimonio de ellos y que podían hacer y deshacer a su antojo.

NICANOR SANTOS CHAVES

San José, octubre de 1943.

TERRIBLE ACCIDENTE en Moravia

LA COMIDA DE MAÑANA

Mañana en el Club Unión, los amigos del joven ingeniero don Jaime Soley, le ofrecerán una comida, con motivo de su próxima boda, con la bella señorita Solita Reyes Soley.

Guillermo Zúñiga Jirón cayó de un árbol cuya altura se calcula en 12 metros, recibiendo a consecuencia de la caída serios golpes que obligaron a su internamiento en el Hospital San Juan de Dios

En Moravia tuvo lugar ayer un percance que por milagro, no le costó la vida a la víctima, un joven llamado Guillermo Zúñiga Jirón, quien cayó desde un corpulento árbol cuya altura se calcula en unos 12 metros.

Las lesiones recibidas por Zúñiga Jirón obligaron su inmediata hospitalización en el San Juan de Dios en donde se le atiende solícitamente, siendo de cuidado el estado de su salud.

EL MORA VALVERDE,

GUARDIA POPULAR

LA VOZ DE LA VICTOR"

CARLOS LUIS SAENZ

contestará a don Víctor Ml. Elizondo

SENSACIONALMENTE CAPTURASE UN PROFUGO.

Cuando trataba de cruzar la frontera hacia Nicaragua, Antonio Vallecillo es sorprendido por las autoridades

Vallecillo desenfundó su revólver disparando contra las autoridades, suscitándose entonces una balacera. Vallecillo tiene sobre sí una condena de diez años por homicidio

Fue puesto en nuestro conocimiento un grave incidente ocurrido al norte de la Cruz, Guanacaste, cuando un individuo prófugo, Antonio Vallecillo, en su fuga de las autoridades, trató de cruzar la frontera con Nicaragua, Vallecillo tiene sobre sí una condena de diez años por homicidio.

Al ser sorprendido en el instante en que intentaba abandonar el país, desenfundó su revólver suscitándose entonces una verdadera balacera. Ignoramos si hay alguien herido, o si el mismo promotor del incidente lo está. Lo cierto es que, ahora es conducido hacia el interior bajo estricta vigilancia, para entregarlo a las autoridades a quienes corresponde.

SE VENDE CASA

cemento armado, propia para PENSION, INDUSTRIA o familia numerosa; tiene jardín con magnífica baranda de hierro, el apartamento, doble servicio sanitario, corredores, hall, garage, frente a dos calles, Mide 5.000 varas, tiene hipoteca Banco, locomoción constante.

CARLOS MORA POVEDA

— TELEFONO: 3870 —

ROBADA AYER UNA MENOR

Entre 10 y 10 y 30 de la mañana, la madre de esta menor se presentó a la Escuela México, situada en el barrio de Aranjuez solicitando a la maestra de su hija que le permitiera llevarla, a lo que se opuso la educadora

Como insistiese la madre en llevarse a su hija, la maestra adujo que primero debía consultarse al Patronato para lo cual se dirigió al teléfono más cercano, aprovechando la madre de la menor la oportunidad para desaparecer en un santiamén acompañada de su hija

Dificultades conyugales habidas en el matrimonio de un conocido comerciante domiciliado en San Juan de Tibás, culminaron en la mañana de ayer con el rapto de una menor, hija legítima suya, alumna de la escuela México situada en el barrio de Aranjuez.

Este asunto, que había venido ventilándose ante los tribunales, fue sentenciado favorablemente para este comerciante, en quien se depositó a la menor habida durante el matrimonio.

Ayer, entre 10 y 10 y 30 de la mañana, la madre de esta menor, de apellido Baradín, se presentó inopinadamente a la escuela en donde cursa sus primeros estudios esta menor, hija suya, solicitando de la maestra el permiso para llevarse a su hija. La maestra, quien entera-

da de que la patria potestad de la menor la ejercía el padre, negóse a permitir la salida de su alumna, por lo que la madre, insistiendo en llevarse a su hija, logró que la maestra conviniere en consultar primeramente al Patronato Nacional de la Infancia, para lo cual se dirigió al teléfono más cercano y por medio de él hacer la respectiva consulta.

Aprovechando la salida de la maestra, la señora Baradín se apoderó de su hija desapareciendo con ella en un decir amén.

Enterado del suceso, el padre de la menor presentó en la tarde de ayer formal acusación por retención y ocultamiento de su hija, ante el alcalde primero penal de esta ciudad, contra su ex-esposa.

RADIO CARIBE CARTAGO (720 Kcc.)

Hoy VIERNES 22 DE OCTUBRE A LAS SIETE de la noche

TRASMISION DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

Harán uso de la palabra los señores:

Periodista Don CARLOS FERNANDEZ MORA,
Licenciado Don GUILLERMO GARCIA VALVERDE,
Licenciado Don OTTO VARGAS ZAMORA y
Licenciado Don GUILLERMO VALVERDE ALVARADO.

Sintonice esta noche LA RADIO CARIBE

CAYO desde la COPA de un ARBOL de AGUACATE

AMBROSIO JIRON AGRICULTOR DE VENECIA DE SN. CARLOS, SUFRIÓ ANTER TAN TERRIBLE COMO GRAVISIMO ACCIDENTE

Procedente de Venecia de San Carlos, ingresó ayer al Hospital San Juan de Dios el señor Ambrosio Jirón, víctima de una probable fractura de la cadera y de diversas contusiones en las extremidades inferiores y otras partes del cuerpo, a consecuen-

cia de una terrible caída desde un árbol de aguacate. El estado de salud del señor Jirón es de bastante cuidado, a pesar de que los facultativos han dado esperanzas de que las dolorosas contusiones sanarán dentro de pocos días.

LA MAYOR PARTE DE LA CIUDAD DE MELITOPOL EN PODER DE LOS RUSOS

Sólo en un sector del norte de la ciudad los alemanes siguen resistiendo

Un intento de desembarco ruso en la costa oriental de Crimea fué rechazado

Rommel trasladada a Fiume dos divisiones para combatir a los guerrilleros.

El nuevo embajador ruso en Washington, y el secretario de marina de Estados Unidos, piden a las naciones unidas estar prevenidas contra las tentativas de Hitler de sembrar la discordia

ALARMA ANTIAEREA EN SUIZA

LONDRES, 22.—(UP).—La radio de Vichy anunció, que se produjeron alarmas aéreas en varias ciudades suizas anoche, incluso las de Lausana, Freiburg, y Neuchâtel y que dos veces volaron sobre el territorio suizo aviones extranjeros desconocidos.

VICTIMAS Y DAÑOS EN LONDRES

LONDRES, 22.—(UP).—Oficialmente se anuncia que anoche hubo una leve actividad aérea enemiga sobre la zona de Suixes. Algunos aparatos lograron llegar a la zona de Londres y cayeron bombas en seis parajes causando leves daños materiales y un pequeño número de víctimas.

ROMMEL SE PREPARA CONTRA LOS GUERRILLEROS

LONDRES, 22. UP. — Informaciones de fuente suiza dicen que destacamentos de guerrilleros han

penetrado en territorio húngaro por el Danubio y agregan los desechos que el mariscal Rommel ha trasladado dos nuevas divisiones alemanas a Fiume para una campaña en grande escl. contra los guerrilleros.

DESCUBIERTO UN VASTISIMO PLAN DE SABOTAJE CONTRA SABOTAJE

LONDRES, 22. UP. — La radioemisora de Berlín reprodujo un plan de sabotaje que podría haber tenido consecuencias de vastos alcances. Agrega la información que el plan acerca de cuya naturaleza no da detalles, fué descubierto poco antes del momento fijado para llevarlo a la práctica se efectuaron numerosos ataques y que como consecuencia de restos.

AVANCE DE 7 KILOMETROS CONSIGUIO EL 5 EJERCITO

ARGEL, 22. UP. — El quinto ejército venciendo decididos ataques enemigos adelantó en 7 kilómetros sus posiciones en su avance hacia Roma y conquistó los importantes centros carrete-

SECRETARIA DE RELACIONES EXTERIORES

Se ruega a los interesados tomar nota de que, por haber cancelado su visita a Costa Rica el señor Ministro de Relaciones Exteriores de la República de Chile, no se llevará a efecto la recepción que en su honor se daría hoy a las 18 hs. en el C. Unión

San José, 22 octubre 1943.

ros y ferroviarios de Piedimonte de Alife y Alife. Mientras tanto las fuerzas del general Montgomery siguen sondeando las líneas enemigas en el camino a Isernia con poderosos elementos de patrulla y consolidan las posiciones conquistadas como paso preliminar para una nueva ofensiva. Poco después que las tropas del quinto ejército irrumpieron en Alife situada a unos 30 kilómetros al noreste de Capua, los alemanes contratacaron con poderosas fuerzas en una tentativa por recuperar la localidad. El enemigo había emplazado morteros, artillería y ametralladoras en puntos estra-

tégicos de la población pero no obstante todos sus esfuerzos fueron rechazados y los aliados que dieron en firme posesión de esa localidad así como de Piedimonte de Alife que está a unos 5 kilómetros al noreste de aquella sobre la falda meridional del monte Acuto. Las fuerzas al mando del general Clark también frustraron un contrataque alemán en Cancellò, en su flanco izquierdo sobre la margen septentrional del Volturno a 10 kilómetros tierra adentro. La ocupación de Alife tiene mayor importancia que la de Piedimonte en lo que a la estrategia se refiere. Esta localidad repet-

idamente atacada por los bombarderos aliados se halla sobre la carretera que pasando por Pratiella Capriati llega hasta Vena punto de apoyo oriental de la nueva línea de defensa alemana que por el oeste se extiende hasta Mondragone en la costa del Tirreno. Por este motivo las fuerzas del quinto ejército se encuentran ahora en mejores condiciones para proseguir sus operaciones contra las nuevas posiciones alemanas en forma coordinada con la maniobra de flanco que el octavo ejército efectuó desde el este con Isernia como principal objetivo.

DOS GRANDIOSOS BAILES SOCIALES

En San Rafael (arriba de Desamparados), salón ESTRELLA ROJA, antes Salomón Zúñiga).— Sábado 23 de 8 a 12 de la noche. — Domingo 24 de 2 a 6 de la tarde. — Asista a los festejos Patronales y Populares y rejuvenézcase bailando en este bello salón.—Insuperable orquesta amenizará este acontecimiento.

VISITE LA CANTINA ANEXA ATENDIDA POR SU NUEVO PROPIETARIO, Y QUEDARA SATISFECHO.

ESTAMPAS NACIONALES



LAS VEREDAS DE SANTA MARIA DE DOTA tan pintorescas, cubiertas de musgo, helechos y raras plantas de la montaña. Por allí bajan los hombres con su carga de jugosas moras y después de larguísima jornada las entregan a la Fábrica Nacional para la elaboración del Vino de Mora, delicioso néctar de frutas frescas. Insista siempre en los legítimos Vinos de la Fábrica Nacional (Mora - Naranja - Morañón - Piña) que son buenos y sanos

RECHAZADA UN DESEMBARCO RUSO EN CRIMEA

LONDRES, 22. UP. — El parte de guerra alemán propalado por la emisora de Berlín anuncia que fuerzas soviéticas poco numerosas intentaron desembarcar en la costa oriental de Crimea pero fueron rechazadas. Añade que los rusos está atacando entre el mar de Azov y Zaporosie.

FURIOSO COMBATE POR LA POSESION DE LAS ISLAS DEL DODECANESO

CAIRO, 22. UP. — Informes recibidos indican que anoche se desarrolló un furioso combate por las estratégicas islas Dodecanesas. Se dice que aviones y buques de guerra británicos atacan vigorosamente las bases enemigas y establecen contacto con las guar-

niciones aliadas en tales islas. También se informó que varias unidades navales del eje fueron hundidas y que grandes daños fueron causados a las instalaciones de tierra.

MOSCU, 22. UP. — Las fuerzas rusas están batiendo con su artillería pesada la línea férrea Dniepropetrovsk Krivói Rog, de la cual se han colocado a 24 kilómetros según lo anuncian los últimos despachos del frente.

NUEVA YORK, 22. UP. — La NBC reproduciendo informaciones de las autoridades británicas emanadas de operaciones de reconocimiento dice que los japoneses están construyendo numerosos aeródromos nuevos en las Indias Orientales Holandesas y en las islas al N. de Australia, algunos de

ellos a menos de una hora de vuelo de las bases de bombarderos aliados. También anuncia la construcción de aeródromos en las Célebes y Timor.

LONDRES, 22. UP. — La radioemisora de Berlín anunció que un destacamento de reconocimiento británico desembarcó en la isla de Kalymnos en el mar Egeo siendo hecho prisionero inmediatamente después de hacer pie en tierra. Agrega la información que los británicos tenían explosivos y otros elementos para realizar actos de sabotaje.

LONDRES, 22. UP. — Se tiene entendido que unos doce aviones enemigos atravesaron anoche la costa británica y que una pequeña proporción de los mismos logró llegar a la zona de esta capital.

El Departamento de Lucha Antivenérea y la Liga Social Antivenérea

Invitan al público a escuchar la lectura del artículo "POR QUE NO ACABAR CON LA SIFILIS" del abanderado de la campaña antivenérea en los Estados Unidos, Doctor Thomas Parran.

Escuchen la Estación Radio difusora "LA VOZ DE LA DEMOCRACIA", el viernes 22, a las 7 y 45 de la noche.

El distinguido joven don Joaquín Fernández Robles ha prestado su valiosa colaboración.

VOZ DE LA DEMOCRACIA - (1070 kilociclos)

ESTADIO NACIONAL

DOMINGO 24 DE OCTUBRE

A las 8 y 30 a. m.

UNIVERSITARIO vs. CARTAGINES

Vigor, Coraje, ansias arrolladoras de triunfo en el equipo que se reveló en este campeonato. — Técnica, estilo, clase en el once Universitario.

A las 10 a. m.

Colosal y estupendo encuentro entre los invictos erizos, dirigidos por Mora y Chime Rojas, contra el magnífico cuadro liberto, el equipo de la clásica "furia"

ALAJUELA

FRENTE A

LIBERTAD

NUEVAMENTE LOS COLOSOS DE NUESTRO FUTBOL EN UN EVENTO ESPECTACULAR Y EMOCIONANTE. — PODRA LIBERTAD VENCER AL PODEROSO INVICTO? — GOLEARAN LOS CAÑONEROS DEL CUADRO ALAJUELENSE AL FLAMANTE EQUIPO LIBERTO?

TOME



MARCA REGISTRADA

BIEN FRIA

COSTA RICA ANTE TODO

ESTADIO MENDOZA

VIERNES 22 DE OCTUBRE, 1943

EMOCIONANTE NOCHE DE BASKET BALL POR LA ELIMINATORIA DEL GRAN TROFEO



SEGUNDAS DIVISIONES

A las 7 y 30 p. m., importante preliminar dedicado a la bella señorita
BARBARA HERSTAIN

U. S. E. D. TICOS, vs. 2º COLEGIO SEMINARIO

EN EL ESTELAR

UNIVERSIDAD vs. LICEO

Los dos Quintetos estudiantiles dispuestos a dar la mejor noche de basket ball. LOGRARA "EL LICEO" REIVINDICARSE?

LOGRARA LA "U" SU PRIMERA VICTORIA?

Precios de Entrada: Hombres ₡ 0.50 - Mujeres: ₡ 0.25

FEDERACION NACIONAL DE BASKET BALL

PROXIMO LUNES: "SEMINARIO" vs. "ORION"

BAILE DEL CLUB RAFAEL A. GUTIERREZ

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación: Es grato para el Social Deportivo Rafael A. Gutiérrez invitar a ustedes, muy cordialmente al baile que en honor del señor Director General de Telégrafos y Rádios, don Rafael A. Gutiérrez, tendrá verificativo el día 24 de octubre, a las 20 horas. El baile se efectuará en el "Pan American Hotel" avenida central antes Vicarioli.

La Directiva

NO ABANDONARA EL

(Viene de la 1ª Pág.)

maciones fidedignas de Roma recibidas en ésta por la vía Vichy. Agregan los despachos que el Padre Santo ha reiterado su exhortación a todos los beligerantes en el sentido de que la ciudad de Roma debe ser tratada con universal respeto y se la debe conocer como ciudad abierta por lo cual los combatientes alemanes deben ser inmediatamente evacuados a zonas fuera de los límites de la ciudad. Expresase que la presencia de soldados alemanes en San Pedro y el Vaticano está basada en una pretensión infundada por cuanto la iglesia no tiene enemigos violentos en parte alguna. Dicen los despachos que el Papa habrá también informado al comando aliado que los aliados mismos no deberían ocupar Roma militarmente sino limitarse a ocupar posiciones en los alrededores.

Próximo domingo, Palace. Variedades-Ideal El estallido de la alegría! Mappy Cortés bailando con Víctor Mature el idolo femenino!

7 DIAS DE LICENCIA Alegre espectáculo, amor, aventuras y besos! La película más divertida del año, con la pareja dinamita!

Pronto: LA NOCHE DEL PASADO por Greer Garson, Ronald Colman, Superior a "Rosa de Abolingo"

HOY

Viernes, 22 de octubre 1943
PALACE
A las 3, 6.45 y 9.15

Entrada ₡ 2.00
Pre-estreno de lujo! Première de gran gala! Presentación de la gigantesca obra
Que no es recomendable para menores

CASA DE MUJERES
por Anita Blanch, Elena d'Orgas, Alma Greuger, Manolo Fábregas, Es sin disputa alguna la máxima producción mexicana! Dedicada a todas las mujeres que ciegas o engañadas recorrieron el calvario del amor!

VARIEDADES
A las 3 7 y 8.45 50
Luca Velez en el éxito cómico
TORBELLINO FEMENINO

MODERNO
A las 9 7, y 8.45 75
Diana Durbin e nel éxito
LAZOS ETERNOS

IDEAL
A las 7 y 8.45 50
LA RAZON DE LA CULPA
Siguen los llenos tremendos!

LIBANO
A las 7 y 8.45 50
Charles Laughton y Maureen O'Hara en
ESTA TIERRA ES MIA

KEITH
A las 7.30 40
DAMA AFORTUNADA
por Richard Denning

20º ANIVERSARIO DE LA FUNDACION DEL BARRIO MEXICO SE CUMPLE HOY

Hoy 23 de octubre de 1943 se cumplen 20 años de la fundación o inauguración del Barrio México de ese sector Noroeste de la ciudad de San José, Barrio que ha progresado mucho en sus 20 años que lleva de inaugurado, y esto se debe a la constancia y entusiasmo que tiene por el adelanto y progreso su actual Junta Progresista y entre los cuales se destaca don Enrique Madrigal Venegas que en sus dos ocasiones que ha pasado por la Municipalidad ha sido un Regidor activo que ha puesto todo su empeño por el adelanto de ese sector de la ciudad de San José.

El 23 de octubre de 1923 se llevó a efecto la inauguración del barrio México a instancia de la primera Junta Progresista que se formó en aquel lugar por los primeros pobladores que llegaron a establecer sus viviendas en ese nuevo cuadrante que se había hecho por los señores don Telésforo Vargas y don Juan Rafael Montes de Oca. La Junta estaba formada por hombres trabajadores, humildes, tuvo buena acogida por el vecindario y entonces se pensó en buscar un nombre apropiado que viniera a estar de acuerdo con el progreso

y adelanto de los tiempos, pues se llamaba Rincón de Cubillos, aunque todavía existe ese nombre pero dentro del Barrio México por existir algunos miembros de la familia Cubillo. Se pensó en ponerle Barrio México en gratitud a los grandes servicios que nuestra hermana mayor, México le había hecho a Costa Rica.

El Gobernador de aquella época, don José Luján acogió de lleno tal iniciativa de la Junta y puso todo su empeño en ayudarla y proporcionarle todo lo que se necesitaba para la inauguración y así fué, el domingo 23 de octubre de 1923 se llevó a efecto la fiesta con asistencia del señor Presidente de la República, don Julio Acosta García, el señor Ministro de México, Corporación Municipal, Cónsul de México y demás invitados. La Banda Militar ejecutó los himnos de Costa Rica y México y algunas escuelas que también asistieron cantaron los himnos de las respectivas Repúblicas, y así quedó inaugurado el nuevo nombre que hoy lleva esa sección de la ciudad de San José.

San José, octubre de 1943.

J. M. C.

TEATRO LATINO HOY VIERNES 22 DE OCTUBRE

A LAS 8 Y 30 A. M.

GRANDIOSO Y COLOSAL ESTRENO DE LA CHISTOSISIMA COMEDIA

DON JUAN SEGURA VIVIO MUCHOS AÑOS

Entrada... ₡ 0.65

PROXIMO DOMINGO

Regio debut de la exima actriz nacional

CARLOTA SOLARES,

en la preciosa obra

RIGOBERTO

AVISO RAVENTOS

Mañana: Estreno de domingo. La sensacional novela que publicó "Selecciones":

ABANDONADOS
Con Monty Woolley.

Próximo domingo: Estreno argentino! Luis Sandrini, el tartamudo de ojos altos y cómico genial en:
SECUESTRO SENSACIONAL

RAVENTOS

A las 3, 7 y 9. — ₡ 0.90
Continúa el delirio, con:

EL BAISSANO JALIL
Creación de Joaquín Pardavé y Emilio Tuero.

CAPITOILIO

A las 7 y 8.45 — ₡ 0.65
Chato Ortín, en:

LAS TRES VIUDAS DE PAPA

AMERICA

A las 7 y 8.45 — ₡ 0.65
Tyrone Power, en:
EL CISNE NEGRO

ADELA

A las 6.45 y 9 — ₡ 0.75
Negrette, en:
EL PESON DE LAS ANIMAS

CASTRO

A las 7.30 — ₡ 0.40
Susana Guizar, en:
JESUSITA EN CHIHUAHUA

PRONTO:—YOLANDA, superproducción fenómeno, con Irina Baronova y David Silva. **MI SECRETARIA GRASILENA** con Carmen Miranda. **SOY PURO MEXICANO**, con Pedro Vargas. **LA MARAVILLA DEL TOREO**, con Chita Cintrón.